

plantíos de maíz no sufran detrimento por causa de la sequedad.

Por fin don Toribio Gutiérrez fué destituido de la Tesorería, y fue nombrado interinamente (siempre los empleos interinos) don Carlos Apesteguí, actual secretario de la Jefatura Política.

Respecto á caminos no ha dicho mentira el corresponsal de Nicoya, pues es muy cierto que el que conduce de aquí á aquel pueblo se encuentra enmontado: es moda añeja. Como aquí no hay Juntas Itinerarias que digamos y si existen sólo será de nombre.

Una pregunta suelta: ¿Qué se harían los ruidos de fuerte oposición al Banco de Costa Rica, odio al papel moneda, abundancia de oro en colonas, caminos y puentes construidos, en fin, progresos grandiosos en favor de nuestro desgraciado país? Qué se hizo toda esa aglomeración de palabras? Todo se convirtió en humo, en gas, en nada!

Hasta otro día, señor Redactor. EL CORRESPONSAL. Diciembre de 1898.

policías y militares nos hicieron preguntar que sucedía. Se nos dijo: que San Lucas según el decir oficial estaba...! aguardamos impacientes la vuelta y sabe usted todo lo que ocurrió, que cuatro reos se habían escapado y después de todo se fué á recibir con la banda á los héroes, que volvían de sus fazañas.

CORRESPONSAL.

Telegrama de Atenas.

Diciembre 8.—A las 7 50 p. m.

A La Nueva Prensa.

Regidores propietarios don José C. Umaña, don Rafael Salas, don Víctor Ramirez; suplentes, don Florino Blanco y don Ramón Campos. Candidatura de entre casa fracasó. ¡Muy bueno!

EL CORRESPONSAL.

Telegrama de Puriscal.

Diciembre 8.—A la 1 p. m.

A La Nueva Prensa.

El Secretario de la Jefatura anda con una lista, enseñándosela á los electores y diciéndoles: que esos quiere el Presidente de la República que sean los Municipales, entre ellos el actual Tesorero. ¡O altitud!

EL CORRESPONSAL.

CATALOGO DE UNA BIBLIOTECA

VOLUMEN I

De cómo porque Cervantes mató la Caballería con una carcajada, Polichinela pretende matar la oposición con su risita de arlequín.

Volúmen en 4º mayor prolongado, edición de todos los tiempos, tirado á todas las tintas. Declarado como de texto para escuelas de salto y desmoralización política.

NOTAS Y NOTICIAS

El Municipio

para 1899 quedó constituido así:

- Propietarios: Lic. don Joaquín Aguilar, Inocente Moreno, Manuel Carazo Peralta, Gregorio Quesada E., Ricardo Montealegre E.

Esta lista circuló impresa á última hora por el Comandante 2º de Policía de gran uniforme.

Estaba encabezada así: "Partido Civil." Pues bien, esa lista ni era del Gobierno ni era del partido civil, fue sencillamente la voluntad de un señor aislado que tendrá sus motivos para obrar como lo hizo.

Telegrama de Puntarenas.

Diciembre 8.—A las 7 10 p. m.

A La Nueva Prensa.

Verdaderamente que hoy no hemos ganado pasa sustos. La elección municipal nos tenía retraídos, el civilismo entre ellos se la disputaban y obtuvieron el voto los que enumeró, y á decir verdad, son mejores los otros. Don Manuel Barahona, don Juan Rafael Guevara, don Rómulo Delgado, propietarios; don Jesús Espinosa y don Fermín Tapia, suplentes. Después el ir y venir de vaporitos y ver prendido el Turrialba (por primera vez) y el correr de

del partido civil para exponer la voluntad de una sola personalidad primaria, si se confirman esos presentimientos, repetimos, y antes no reducen á la impotencia al Redactor de "La Nueva Prensa", ésta no se tapaná la boca para decir las verdades del barquero.

Si esos presentimientos no se realizan, si ellos son solamente cavilaciones tendremos el gusto de confesarlo así en su tiempo y lugar.

De actualidad.

No hace mucho tiempo el Municipio acordó un impuesto especial para los comercios que permaneciesen abiertos el domingo.

Esa medida tuvo en mente librar á los dependientes y demás empleados de Comercio los días festivos, de su continuada labor.

El acuerdo fue objetado por el Ministerio y resellado y sostenido por el Municipio....

¿En qué paró al fin? ¿Lo sabe alguno? El órgano ministerial nos dirá que por qué no enviamos reporteros á averiguarlo al cielo.....para darse el deliciosísimo placer de tirarnos la puerta en la cara!

Por eso preguntamos así de larguito.

Contestación pagada.

Otro.

Si no estamos errados (que sí lo estamos según el órgano semi-oficial) el Pueblo pagó y el Gobierno dió \$ 140,000 por una quisicosa allá en un rincón entre Curridabat y San Antonio donde se comenzó á construir un convento ó fortaleza que todo está abandonado y en ruinas... Eso se dijo que era un obsequio de una persona muy poderosa para los salesianos y total..... \$ 140,000 del Pueblo.

Allí habían ganados ¿qué se hicieron? y para qué, por qué poderoso motivo se compró eso? qué utilidad pública, qué servicio nacional, qué progreso, qué provecho para el pueblo ordenó esa compra?

Si el órgano ministerial no pagado como la oposición tiene la bondad de responder, se lo agradeceremos.

GACETILLA

SANTORAL.

DICIEMBRE, 31 DÍAS.

1898.

Sábado 10.—Nuestra Señora de Loreto. Santa Julia, virgen y mártir de Mérida y san Melquiades, papa y mártir.

Los filipinos están dispuestos á luchar por su independencia. En realidad que la anexión de Filipinas y Puerto Rico contrasta mucho con la hermosa conducta de los yankees en Cuba.

La Chacarita, no la de Puntarenas sino la de esta ciudad, estuvo animadísima en la noche del miércoles. No faltó á quien se le subiera á la cabeza el humo de la pólvora interviniendo la policía.

De mal en peor.—El cambio so-

bre New York ha subido dos puntos. Buena noticia!

Ya está á la venta el celebrado almanaque de Bailly-Bailliery para 1899. Es una enciclopedia. La Librería de Font lo expende á \$ 1-00 el ejemplar. ¡Baratísimo!

Qué habrá de cierto con respecto al horrible infanticidio descubierto en días pasados. Ya el público sabe q' en la 11ª avenida oeste se encontró un niño nacido, tirado junto á una cerca y los zopilotes se lo comían, vivo aún. Es de interés público que se sepa lo que la autoridad hace para castigo de crimen tan atroz.

Loable idea.—Dícese que en el año próximo serán ocupados los primeros puestos de la enseñanza primaria por los jóvenes que en estos últimos años han hecho sus estudios normales en el Liceo de Costa Rica. Nos parece un verdadero progreso en materia de Instrucción Pública, pues así se formará del magisterio una carrera.

CAMPO NEUTRAL.

Señor Director de LA NUEVA PRENSA.

Amigo mío:

El chaparrón arrecia para Ud. y compañeros.

Cuanto más importancia y simpatía vaya adquiriendo el periódico de Udes. más ruda guerra se le hará por el papel del Ministerio....

Digo Ministerio por designar el lugar desde donde alguien, más conocido que la ruda, marca el compás con su batuta ó empuña la péñola entre cuyos puntos una gota del negro licor se convierte en idea aun más negra pero recompensada en amarillo.

No pretendo bajo ningún concepto, al decir Ministerio hacer creer que el señor Ministro tome parte alguna directa ni indirecta en la tramoya.....

Udes. saben por experiencia que los subalternos que no cuentan con méritos propios, tratan de hacerlos de cualquier modo y hallan como el más cómodo de todos hablar á tontas y á locas contra Udes.

En fin, mientras haya libertad de imprenta cada uno es dueño de abrir las válvulas á sus enconos; pero afortunadamente la tarea imparcial, justa, veraz y patriótica de la oposición tiene en su favor el fallo de la inmensa mayoría del país.

Ya se yo que Udes. no se arrodarán porque hábiles caballeros industriales chillen y salten..... pero, les repito mi amonestación anterior: No pierdan tiempo en responder á sandios y mal intencionados. Porque un papel se

AVISOS NUEVOS.

Ferrocarril de Costa Rica.

AVISO.

El Dr. don Alex. F. Pirie ha sido nombrado en esta fecha Agente General de la Compañía del Ferrocarril de Costa Rica.

San José, Diciembre 5 de 1898. H. W. Stonehewer Bird. Admor. interino.

RESTAURANTE CENTRAL

Situado á 100 varas al Sur del Banco de Costa Rica; en él puede encontrarse á todas horas del día—á la carta—y de la noche hasta las 2 a. m. un servicio esmerado al gusto de cualquier cliente por exigente que éste sea. Está por demás que hablemos de las cenas que despachamos, pues es voz pública que no tienen rival.

escriba en la mesa de una oficina muy alta, no significa que él sea eco de la opinión, antes al contrario, lo 2-alariado, lo chirraquero, lo escrito contra la propia conciencia y con el solo objeto de conservar un puesto que se escapa ó para acreditarse de hábil diplomático y celoso defensor del de arriba, inspira repugnancia, aumenta las antipatías contra un Gobierno en cuya defensa vienen papel y tipos hartos conocidos y juzgados por el país entero.

Quedo suyo affmo.

M. T. Río.

Señor Redactor de LA NUEVA PRENSA.

P.

Mis inocentes dialogos "Examen trashumante" han alborotado el catarro—en ciertas regiones.—Lo cual me indica que hay quien se pique. Cosa que me llama la atención porque hace suponer que realmente haya cosmopolitas que sean tenidos en mucho y aceptados ciegameente en altos círculos sociales tan sólo porque el Dios Exito les ayuda. Esto no lo aseguro: lo deduzco. pero no pasa de simple suposición mía.

De U. attº s. s.

AVISOS

Buen negocio.

Recomendado por doña Francisca Otoyá Ernst vendo las acciones que ella tiene en la sociedad agrícola "Otoyá y compañía." Vidal Quiros.

ESTANISLAO JIMÉNEZ, construye billares con mesa de mármol, baratos.

Se necesita

un local propio para bodega ó taller que esté entre la Catedral y el Mercado nuevo.

Dirigirse al apartado 289 para informes.

VENDO un armonium nuevo.— Construcción apropiada al clima.— Pedro Mª Arias.

AVISO

Estando mi hijo Manuel Bolaños Jiménez, padeciendo de perturbación mental, desde hace ya algún tiempo, me apresuro á hacer saber al público, que no respondo por deudas ó créditos que contraiga.—Santo Domingo, 5 de Noviembre de 1898.

RAFAEL BOLAÑOS V.

JOSÉ DÍAS ALVARADO.

Agrimensor.

10ª Avenida E nº 225.

San José, Costa Rica.

LA CARPINTERÍA

de Moisés Castro se trasladará 50 varas al Este de la lechería de don Gordiano Fernández.